



tembakau dan bunga cengkeh untuk rokoknya. Alhasil percobaannya tersebut membuahkan hasil dan rokok tersebut disebut kretek karena letupan api yang membakar cengkeh menghasilkan bunyi 'tek-tek-tek'.

Pada tahun 1905, rokok kretek diproduksi untuk dipasarkan. M. Nitisemito adalah orang yang membangun perusahaan itu dan dinamakan Bal Tiga. Terbukti pasar untuk produk ini sangat pesat. Hal ini dibuktikan dengan niatan M. Nitisemito yang ingin membuat lantai kamarnya dengan uang *golden*. Hal ini membuat pemerintahan (saat itu jajahan Belanda) tersinggung, tapi dengan diplomatis pemerintah mengungkapkan bahwa beliau dapat melanjutkan niatannya asal posisi uang *golden* tersebut dalam posisi berdiri. Di sini ada dua pendapat yang belum bisa di pastikan. Pendapat pertama rencana itu dilanjutkan dan pendapat kedua M. Nitisemito tahu bahwa itu hanya penolakan halus pemerintah.

Perusahaan pertama dari luar negeri yang memproduksi rokok ini adalah *Nederland Indie Trade Bureau* pada tahun 1908.

Djarum sendiri adalah perusahaan yang berdiri pada saat Indonesia telah merdeka pada tahun 1951 (tepatnya 21 April 1951). Pendiri Djarum adalah Oei Wie Gwan. Lambang jarum yang digunakan oleh perusahaan ini adalah jarum *grama phone*. Pada tahun 1983 Djarum menjadi Perseroan Terbatas, (PT. Djarum). PT. Djarum memiliki lima nilai inti, yaitu :

1. Fokus pada pelanggan
2. Profesionalisme

3. Organisasi yang terus belajar
4. Satu keluarga
5. Tanggungjawab sosial

Perusahaan yang memiliki 76 lokasi kerja (70 di Kudus, 3 di Pati, 1 Rembang dan 2 di Jepara) ini cukup diakui masalah kesehatan dan keselamatan kerja karyawannya. Hal ini dibuktikan dari perolehan *Zero Accident Acknowledgement* pada tahun 2002. Pada tahun 2004 di Audit *External* Keselamatan dan Kesehatan dengan hasil 85%. Karena hasil auditan yang memuaskan, pada tahun 2005 memperoleh Bendera Emas. Pada tahun 2007, hasil auditan meningkat menjadi 93% dan tahun 2008 menunggu memperoleh Bendera Emas kembali. Karena hal itulah masalah keselamatan dan kesehatan bukan lagi menjadi masalah bagi perusahaan ini.

Selain masalah keselamatan dan kesehatan, perusahaan ini juga aktif dalam bidang koperasi. Pada tahun 1976, koperasi karyawan dibuka. Koperasi yang memiliki anggota sebanyak 51 ribuan orang ini memiliki kas hingga 75 ribu miliaran hingga Januari 2008. Karena ke-tekunannya, koperasi ini juga memperoleh penghargaan sebagai Koperasi Teladan dari tahun 1993 sampai dengan 1996.

“Kenapa kita tidak mendapat Koperasi Teladan tahun 1997? Karena mau memberi kesempatan kepada koperasi yang lain.” jelas Handojo Setyo dalam seminarnya pada acara *Factory Visit*. Selain itu, perusahaan ini juga memiliki kinerja yang sesuai dengan standar ISO (ISO tahun

9001-1994). Pada tahun 2001 mendapatkan penghargaan dan ISO diperbaiki menjadi ISO 9001-2000.

Perusahaan ini juga memiliki program-program penghijauan. Program yang dimulai sejak tahun 1977 ini telah banyak berpengaruh untuk masyarakat sekitar. Kota Kudus yang dulu gersang, dengan adanya program ini akhirnya kota Kudus dapat hijau kembali. Tidak hanya itu pada tahun 1980-1985, PT Djarum membagikan bibit mangga kepada 59 Desa di Kudus. Pada tahun 1995 sesuai dengan data dari Pemerintahan Propinsi mencatat bahwa penghasilan warga dari penjualan mangga mencapai 2,5 miliaran. Hingga saat ini pun program penghijauan itu terus berjalan.

Perusahaan yang memiliki nilai ekspor hampir 16 juta dolar Amerika (tahun 2007) ini juga telah mampu mengolah limbah pabrik dengan sangat baik. Menurut Sucofindo pada Agustus 2007, data menyebutkan limbah air, uji *odorant* dan juga uji emisi yang berhasil diolah jauh dibawah baku mutu yang ditetapkan. Jadi perusahaan ini telah mampu untuk mengolah limbah dengan baik.





## **b. Scene Iklan**

*Scene* iklan merupakan adegan, bagian terkecil dalam iklan. *Sene* dalam penelitian ini merupakan bagian-bagian gambar yang menjelaskan jalan cerita, tokoh dan perwatakannya. *Scene* selalu didukung sinematografis agar terbentuknya makna iklan tersebut. Kemudian peneliti menganalisis setiap sekuen dan *scene* mengenai lambang-lambang komunikasi, serta unsur sinematografi iklan. Peneliti membagi iklan Dajrum 76 versi “Wani Piro” ini ke dalam enam *scene*. Hal ini bertujuan untuk memudahkan peneliti menganalisis visual iklan. Bagaimana jalan cerita iklan yang berdurasi 30 menit ini dapat di ceritakan secara lebih rinci. Dalam tiap potongan *scene* di kelompokkan menurut *setting* dari iklan. Yaitu *setting* di dalam ruang kantor dan *setting* ketika di halaman kantor.

## **c. Pesan Verbal**

Iklan Djarum 76 jin botol versi “Wani Piro”, merupakan jenis iklan audio visual yang merupakan salah satu media dalam beriklan yang menggunakan warna, suara, gerakan dan musik. Pada versi iklan ini menggunakan pesan verbal yang berbentuk dialog dalam iklan.

Dimana dalam dialognya memakai percampuran bahasa. Yaitu antara bahasa Indonesia dan bahasa Jawa. Hal ini berkenaan dengan tema iklan yang mengusung cerita Jin yang diparodikan menjadi Jin Jawa. Penggunaan percampuran bahasa Indonesia dan bahasa Jawa yang santai dan akrab di telinga masyarakat dan alur humor dalam iklan





- meningkatkan pemahaman akan suatu hal yang sulit dipahami hanya dengan tampilan visual.
- Menunjukkan ciri khas suatu iklan, setiap iklan pasti ingin mempunyai sesuatu yang beda dengan iklan yang lain, untuk itu mereka menciptakan suatu *gesture* yang dapat membedakannya.
- Menunjukkan emosi, dengan maksud *gesture* dapat menunjukkan emosi, sehingga khalayak bisa membedakan antara emosi orang yang sedang marah dan emosi orang yang lagi senang. Seperti halnya orang yang emosinya sedang marah biasanya melakukan *gesture* dengan mengepalkan tangan, begitu juga dengan emosi orang yang sedang bahagia biasanya mereka menggunakan *gesture* yakni dengan senyuman salah satunya.
- Menarik perhatian, maksudnya *gesture* juga dapat mengalihkan pandangan khalayak yang biasanya tertuju pada modelnya atau sesuatu objek yang lebih indah. Sehingga khalayak lebih tertarik untuk melihat *gesture* yang dilakukan oleh seorang model dalam suatu iklan.

Dalam hal ini *gesture* dapat dibaca melalui kontak mata, gerakan tangan, posisi tubuh dan aspek non verbal fisik lainnya yang dapat dimaknai dari model iklan. Seperti halnya gerakan jari-jari tangan yang bermaksud meminta pungutan uang, sikap ketiga tokoh yang memiliki makna tertentu.

Properti adalah segala sesuatu benda yang ditampilkan dalam sebuah iklan atau film. Properti dalam iklan adalah alat atau barang yang digunakan dalam iklan yang berguna untuk mendukung jalannya iklan

























berjejer rapi. Lokasi yang terlihat asri kerana masih ditumbuhi rumput dan dikelilingi beberapa pohon.

Penggambaran setting iklan, diawali dengan *intro* sebuah pemandangan awan yang kemudian berubah lokasi dalam ruang perkantoran. Selanjutnya, menceritakan tentang dimana ada seorang pemuda yang hendak mengurus administrasi perpajakan (terlihat dari sosok gayus/ figur ketiga yang merupakan pegawai perpajakan dan lokasi iklan yang berada dalam ruang perkantoran).

Figur kedua marah kerana mengalami pemerasan, selanjutnya figur kedua keluar ruangan dan didapati halaman kantor dengan suasana lokasi yang masih tergolong daerah/perkampungan. Dilihat dari beberapa pohon dan tanah yang masih dipenuhi rerumputan. Agar iklan tampak berkesan lebih 'menjamur' dan bernuansakan konten lokalnya.